

# 教育

## 小学生向け英語新教材を公表

文部科学省は今秋、新学習指導要領の全面実施前の2018~19年度に小学校5、6年生が使う外国語活動の新教材「We Can!」を公表した。新しい指導要領に基づき、より高度になる中学校での授業にスムーズに入っていけるよう、英文を読み、書く学習が始まるなど、これまでにない学習内容が一部盛り込まれている。(佐橋大)

I went to the sea.  
I enjoyed swimming.  
(私は海に行つた。私は水泳を楽しんだ)」。小学六年生用の「We Can! 2」で目を引くのは、動詞の過去形を用いた文章。夏休みの思い出を伝える單元で出している。過去形は現在中学一年で習う内容だ。載っている文章は今の小学生用の教材「Hi,friends!」に比べて長め。「聞く・話す」を中心に行なう親しむことが目的の現在の外國語活動から、「読む・書く」も含めて、英語の基礎を学ぶ教科・英語への変化が見て取れる。



文部科学省が公開した、2018~19年度「小学校5、6年生の授業で使われる英語の新教材「We Can!」の1つ

たゞ、「動詞には過去形があり、規則変化の動詞と不規則変化の動詞があるて…」と、中学校から文法を中心に学んでいたりいわけ、授業の仕方が異なる。  
教材には、海やスイカなど夏休みを連想する絵、それに対応する「sea (海)」

「watermelon (スイカ)」の単語が載っている。教師が、絵に関連した過去形入りの文を話したり、音声教材で聞かせたりする。児童は、聞いた文の内容を推測し、「過去の」とを表すところには動詞の形が変わる」と気付く。教材には、英文を聞き、遊び感覚で解く問題も載っている。

小学生が使う新教材で、過去形を扱うページのサンプル

## 音読、書き写し加わる

表現に慣れ親しんだ上で、自分で書いたり、英文を読んだりする。

小学校の外國語教育に詳しい愛知教育大の高橋美田紀教授は「小学生に対応した教材によるよう、教材も対応している。大人は自分の学習経験から『小学生で過去形なんて大変』と言わないで。子どもは先入観を持ってしまって注意を呼びかける。

このほか「fast(速い)」など、小学校で習う副詞が増え、「can (できる)」の登場が六年から五年前に倒しされるなどの中でも、文章の音読や書き写しなど、読み書きの要素も入ったが、活動の中心は、

「high(高い)」など、小学校で習う副詞が増え、「can (できる)」の登場が六年から五年前に倒しされるなどの中でも、文章の音読や書き写しなど、読み書きの要素も入ったが、活動の中心は、

小学五、六年の外國語活動は現在、年間三十五こま(こまは四十五分)。二〇年度には新しい指導要領に基づいて教科に格上げされ、年間七十こまに増える。中学での新学習指導要領への移行は一年遅れの二二年度から。文部科学省は一八、一九年度を小学校の移行期間に設定。この間、総合的な学習の時間などを活用して、五、六年の外國語活動の時間を年十五こま(計年間五十こま)確保し、新学習指導要領の内容を一部前倒して実施するよう小学校に求めている。新教材にはその内容が反映されている。

文科省は年内に、新教材に対応するデジタル教材と小学三、四年用の教材を公表する予定。高橋教授によると、来年四月の使用開始までに十分な教材研究の時間が取れるのか、現場では心配の声もあるといつ。